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本日のプログラム 

「新入会員卓話」 東川 祐太郎会員 

前回例会報告（７月２７日） 

点 鐘： 髙瀬幸雄会長 

ロータリーソング：四つのテスト  

ビジター紹介： 

銚子市スポーツ協会 会長 石毛之行様 

銚子市 社会教育課 スポーツ振興室長 

銚子市体育館長 仲村 光正様 

会長挨拶 

本日はお客様に銚子市スポーツ協会会長石毛

之行様と銚子市社会教育課スポーツ振興室銚子

市体育館長の仲村光正様がお見えになっていま

す。ゆっくりお過ごしください。 

ロータリーの言葉にノブレスオブリージュ

「noblesse obliger」があります。皆様にはおな

じみの言葉かと思いますが本日はその言葉につ

いてお話をさせていただきます。一般的には高貴

な者の義務と訳されています。ノブレスは貴族、

オブリージュは義務を負わせるの意味と訳され

ています。ノブレスオブリージュは１９世紀にフ

ランスで生まれた言葉のようです。聖書の「すべ

て多く与えられた者は、多く求められ、多く任さ

れた者は、されに多く要求される」に由来すると

も言われています。 

１８０６年フランスの政治家ピエール・マルク・

ガストン・ド・レヴィによって記述され、１８３

６年にオノレ・ド・バルザックの小説「谷間の百

合」にて引用されたことによりフランスから英国、

そして西欧に広まったようです。その当時は歴史

的にも貴族制度や階級社会が文化を作っていた

ヨーロッパならではの言葉であると言われてい

ます。英国ではこの言葉を、国家国民のために尽

くす義務があるという意味に受けとられ、貴族や

エリートの教育で取り扱われているようです。 

米国では、この言葉が「慈善を施す美徳」の意味

があり、セレブや富裕層が貧しい人々に慈善を施

すという形で実践されているようです。 

そしてこの考え方を踏襲した人物が日本におり

ました。その名は白洲次郎その人です。１９０２

年（明治３５年）誕生、１９８５年（昭和６０年）

８３歳で死去しています。白洲は兵庫県芦屋市の

貿易商の二男として裕福な家庭に生まれ１９１

９年（１７歳）の時、英国ケンブリッジ大学に留

学 し ９ 年 間 英 国 で 生 活 を し て い ま す 。      

この時、ノブレスオブリージュを学んだと思われ

ます。 

そして終戦後ＧＨＱの支配下に置かれていた日

本で、吉田茂外務大臣（後の首相）の時吉田茂が

頼み込んで終戦連絡事務局の参与に就任した（の

ちに次長に昇格）と言われています。白洲次郎の

信条は「ノブレスオブリージュ」であったと伝え

られています。これを白洲次郎は日本風に言えば

「恵まれて生まれた人間は心して生きよ」だと言

っていたようです。アメリカの占領下にあった日

本を、復興日本のために奔走したのはノブレスオ

ブリージュの精神で、自分でやるべきことを考え

復興を後押しし続けた人物でした。 

GHQ の方針も巧みな情報収集と留学時に培った

欧米流の思考パターンを習得していたことによ

り GHQの行動が事前に予想でき、より効果的な方

策が検討できたようです。戦後日本は食料不足に
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見舞われ、１００万人を超える餓死が発生すると

言われていたようです。そんな危機を含め白洲次

郎はマッカーサー元帥に対しノブレスオブリー

ジュの精神を巧みに使った交渉を見せたようで

す。 

あるクリスマスの日に昭和天皇からマッカーサ

ー元帥に対しプレゼントを届けたときマッカー

サー元帥がその辺にでも置いてくれとプレゼン

トをぞんざいに扱われたことに対して激怒し、仮

にも天皇陛下からの贈り物をその辺に置いてお

けとは何事かと言って持ち帰ろうとしてマッカ

ーサー元帥を慌てさせたと伝えられており、その

ことでマッカーサー元帥は白洲次郎のことを「従

順ならざる唯一の日本人」と言わしめたようです。 

吉田内閣崩壊後は実業家として東北電力の会長

を務めるなど多くの企業の役員を歴任したよう

です。その後は、東京の町田にある自宅を武相荘

と呼び二千坪の土地で死ぬまでここで生活を送

ったようです。 

この武相荘の名前は、町田は埼玉と相模の間にあ

ったことで名付けたと言っていますが、白洲次郎

は自身が無愛想であったのでのユーモアを込め

てこの名前にしたと言われています。戦後の日本

の復興に尽力しましたが、白洲次郎は一切名誉や

地位を求めず晩年は手元の資料をほぼ焼き捨て、

「葬式無用、戒名不用」の遺言を残したようです。 

余談ですが、白洲次郎は着ているもので相手の印

象も変わるというのが信条で、常に一流品を身に

着けていたようです。 

ロンドンの老舗テーラー「ヘンリー・プール」を

贔屓にしてスーツを誂え、世界最古の帽子店と言

われる「ロックの帽子」やロレックスの腕時計、

ダンヒルのライターとシガレットケース、エルメ

スのアタッシュケース、ルイヴィトンのトランク

を愛用しそしてお酒は、英国のシングルモルトを

愛飲していたようです。また、８０歳までポルシ

ェ９１１ｓを運転していたと記載されていまし

た。白洲次郎は吉田茂より２４歳年下ですが、吉

田茂のことをこのように言っています。「友達に

忠実で、純情で涙もろく、頑固で、自分の命に対

する恐怖感がない」のが吉田茂だったと言ってい

ます。白洲次郎も同じ性格であったと言われてお

り、それで吉田茂と馬が合ったようです。 

ノブレスオブリージュを紐解くと大変重みのあ

る言葉であると実感した次第です。 全てのロー

タリアンがこの言葉を胸に実践することを期待

し会長挨拶と致します。 

2022年８月のロータリーレート 

１ドル＝１３３円 

幹事報告 
【週報拝受】館山ＲＣ   

【活動計画書拝受】館山ＲＣ 

1. 国際ロータリー人頭分担金請求書 

…国際ロータリー財務部 

2. 松戸 RCメールアドレス変更のお知らせ 

3. 袖ケ浦 RC例会場変更のお知らせ 

4. 風の便り Vol.7 No12 (通刊 94号) 

5. 地区大会選挙人選出と信任状ご提出のお願い 

6. コーディネーターニュース 2022年 8月号 

…ガバナー事務所 

【例会変更】 

銚子東ＲＣ 

8月 16日(火)定款第 7条第 1節(ｄ)により休会 

会員の記念日 なし 

ニコニコＢＯＸ  

✧大ニコニコ 髙瀬 幸雄会長 

先週、累積 10年 100%出席表彰をして頂きありが

とうございました。猿田会員、大岩会員の累積 25

年を目指します。 

✧大ニコニコ 大岩 將道会員 

出席累積 25年 100%の表彰ありがとうございまし

た。 

✧ 大ニコニコ 信太 秀紀会員 

7/25 に 2 人目の孫が誕生しました。なんと信太

家 62 年ぶりの男子誕生!!であります。というわ

けで大ニコニコです！！ 

卓  話  

「クラブ研修・情報委員会 

“新年度に向けて”」 

宮内 秀章クラブ研修・情報委員長 
皆さん、こんに

ちは。ロータリー

研修情報委員会の

宮内です。本日は、

毎月皆さんからご

寄付頂いておりま

す「ロータリー希

望の風奨学金」、ス

モールコイン、そしてニコニコ BOX、最後にロー

タリーの友についてお話ししたいと思います。 

 始めに「ロータリー希望の風奨学金」ですが、

こちらは２０１１年東日本大震災で両親または

片親を亡くした子供たちに、大学や専門学校への

進学をあきらめないでほしいという願いから生

まれました。運営はロータリー東日本大震災青少

年支援連絡協議会で、国内３４地区のうち１０地

区が参加してスタートいたしましたが、その後、
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参加地区が増えた為、現在は地区の枠組みを外し

活動を続けております。そしてこの奨学金対象は、

震災発生時に０歳だった子供達までもが大学、専

門学校に進学する際に申請することが出来、卒業

するまでの２２年間を期間としてスタート致し

ました。 

この奨学金にあたり、我々が忘れてはならないの

は、当時銚子ロータリークラブの会員であり、２

０１０－２０１１年度国際ロータリー２７９０

地区ガバナーを務められました織田吉郎氏であ

ります。「ロータリー希望の風奨学金」は、織田

ガバナーが生みの親と言っても過言ではなく、織

田ガバナーをなくしては語れません。しかし熱い

志をもって活動されました織田ガバナーは、残念

ながら病のために２０１４年６月にご逝去され

ました。私たち銚子クラブの会員もその熱い志を

絶やさず受け継いでいかなければならないと私

は考えます。  

  続いてニコニコ BOX です。これは会員の喜び

事、祝い事、あるいはちょっとしたしくじりなど、

身の回りの出来事や近況報告、お礼や感情表現な

どを理由に特に規定無く自発的に拠金するもの

です。金額についても、規定はなく、特に喜びの

大きい時には大ニコニコとしていくらでも構わ

ず拠金いただいております。またニコニコ BOXの

使途は、会員が受益者とならない社会奉仕、国際

奉仕等を主として団体奉仕活動の資金として支

出されるのであり、会員のために支出されるもの

ではありません。  

  次に、例会毎に皆さんにスモールコイン、米

山 BOX として寄付箱が交互に回っているものが

あります。本日も回っていると思いますが、本日

は R財団への寄付となります。こちらの R財団寄

付は、大きく分けて年次基金と恒久基金、そして

使途指定金と大きく３つに分かれております。  

 年次基金はクラブの社会奉仕や国際奉仕プロ

ジェクトに対する補助金などに使われ、恒久基金

は、元金は永久に貯蓄され、運用益だけが財団プ

ログラムを遂行するために使用されます。 

使途指定金は、あらかじめ使い道を決めて金額を

問わず、財団プログラムを指定して寄付するもの

であります。因みに、この R 財団ですが皆さんご

存知の２０１９年に亡くなられた緒方貞子さん

は元ロータリー財団奨学生、元国連難民高等弁務

官であり、１９５１年日本人として２人目のロー

タリー国際親善奨学生でありました。 

 そして米山 BOXは、外国人留学生を支援する米

山奨学会の方へ送られこの事業は、日本最初のロ

ータリークラブを創立した実業家米山梅吉氏の

功績を記念して発足し、１９５２年に東京ロータ

リークラブで始められました。現在では国際奨学

団体としては、事業規模・採用数ともに国内で民

間最大となっております。今までお話し致しまし

た寄付金については、会報の最後のページに年度

内の累計額が載っておりますので例会時には是

非ご参考にしていただければと思います。 

 最後の話となりますのは、毎月初めに皆さんに

ご紹介いたしますロータリーの友についてです。

ロータリーの友は昭和２８年１月に創刊され、皆

さんもお気づきだと思われますが、友は左から開

けると横書き、右から開けると縦書きとなってお

ります。ロータリーではこれらを横組、縦組と表

現しておりますが、非常に見づらいと感じておら

れる会員も多いのではないでしょうか。しかし創

刊当初は横書きだけだったのですが、記事の内容

に俳壇・歌壇などの横書きでは入れられないペー

ジが登場したため、それらを縦組のページとして

入れるようになったそうです。もちろん表紙も両

面についた珍しい雑誌の形となっております。ま

た、記事の内容ですが横組には、国際ロータリー

からの情報、ロータリー特別月間に関する特集と

いった公式な情報が掲載され、縦組には、どのよ

うなクラブが、どのような活動をしているとか、

日本国内の仲間同士の交流の場となっておりま

す。その他にも指定 RI 記事というのは、全世界

のロータリアンが情報を共有した方がよいとさ

れる指定記事が掲載されております。 

 以上、簡単ではありますが、我々会員が身近に

実施している寄付や「ロータリーの友」について

お話しさせていただきました。また詳しくは、研

修会に於いて皆さんと一緒に勉強して参りたい

と思いますので宜しくお願い致します。 

 

高橋 宏資国際奉仕委員長 
 本日は、『決議

23-34』の存続と 80

年近くにわたる歴

史的な流れをお話

しいたします。 

 そもそも『決議

23-34』は理論派ロ

ータリアンと身体

障害児を人頭分担金をもって支援しようとする

行動派ロータリアンとの、ロータリーを二分する

大論争で始まり、そこに終止符を打ったのが

1923年のこの決議案であります。 

 この『決議 23-34』は、ロータリーそのものの

基本理念と奉仕の哲学が要約されたものであっ

て、2008 年以降ずっとこれが社会奉仕の部門に

追いやられ、その総論というような形で収録され
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てきました。しかしながら、これは単に社会奉仕

のみならず、ロータリーの精神そのものであり、

加えて、ロータリーの哲学、RIとロータリークラ

ブの定義と、それぞれの役割や奉仕の実践に関す

る詳細を定めた基本的な文書でもあります。 

 また、当初の原文には「Object of Rotaryに

基づく諸活動に関するロータリーの方針」という

サブタイトルがつけられていて、「Object of 

Rotary」ロータリーの目的がロータリアン自身に

対する目標設定であるのに対して、この決議は主

にロータリークラブを対象としたものを多く含

んでいます。 

そうした内容が日本のロータリアンの精神的

拠り所となって現在も信奉されているところで

す。 

しかしながら、RI 理事会にとっては都合の悪い

不適当な文章が含まれており、それで RI 理事会

と日本のロータリアンとの長年の公文書からの

削除問題が起こっています。 

 1984年に『決議 23-34』が手続要覧から削除 

 1986年に手続要覧に復活 

 1991 年に RI 理事会による『決議 23-34』の撤

廃の方針を日本が廃案とした 

2008 年にロータリー章典から扶消（社会奉仕

に関する 1923年の声明として文書

は保存される） 

 2010 年にロータリー章典と手続要覧の両方に

掲載となり現在に至る 

 我々は、これからもこの声明文が過去のものと

して消えてしまわないように見守っていく必要

があります。このような経緯を考えながら、1923

年の『決議 23-34』を読んでいただければ幸いで

す。 

関東近県野球大会 助成金交付 
 

 

 

 

 

 

 

 

令和 4年度関東近県中学生選抜野球大会 

会 場：銚子市野球場 

開会式：8月 20日(土)午前８時～ 

髙瀬会長 始球式 

閉会式：8月 21日(日)午後３時頃(予定) 

銚子 RC 準優勝メダル授与 

※メークアップ対象です。 

 

【出席報告】  
会員総数 ３７名  出席計算 ３４名  

出  席 ２３名  欠  席 １１名  

出 席 率 ６７．６５％ 

欠席者：東君・五十嵐君・飯島君・石毛君 

泉君・櫻井(公)君・寺内君・常世田君 

吉原君・鈴木君・高橋宏明君 

 

【Ｍ Ｕ】 なし 

【ニコニコ】 

 

 

 

 

 

【私の一言】       石毛 充会員 

改めまして昨年度は大変お世話になりました。

私は 16 歳でオートバイの中型免許を取得して、

20歳で大型限定解除を取り現在まで約 45年間オ

ートバイライフを楽しんでいます。走行時には開

放感から風を感じ大自然の中に溶け込んでいる

様でストレス解消、気分転換には最高です。ちな

みに写真左側の白いバイクは 40 年前の物です。

ここだけの話しですが、実は妻も中型免許保持者

で、若い頃 400ccのバイクに乗っていました。 

 

 

ニコニコ BOX ￥31,000 計 ￥ 148,000 

スモールコイン ￥ 2,810 計 ￥  5,105 

米山 BOX ￥ ― 計 ￥  4,670 

希望の風 ￥ ― 計 ￥ 26,500 

次週８月１０日は休会です。 

次回（８月１７日）プログラム 

「月間に因んで」  

地区会員増強・基盤向上委員会 

委員長 矢代 秀明様(浦安ベイ RC) 

お弁当：膳（幕の内） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


